



FENACOPEL, compromiso con el desarrollo de los Sectores Eléctrico y Cooperativo del país

Junto a las 7 Cooperativas Eléctricas que la integran continúan la tarea de lograr un mayor desarrollo social, económico y mejorar la calidad de vida de los habitantes de las zonas rurales.

En sus 62 años, la Federación Nacional de Cooperativas Eléctricas – FENACOPEL, no solo ha velado por los intereses de las Cooperativas que la integran (CEC, COPELEC, COELCHA, COPELAN, SOCOEPA, COOPREL y CRELL), sino que además se ha convertido en actor relevante en los sectores eléctrico y cooperativo, contribuyendo en la formulación de políticas públicas a nivel nacional en beneficio de la ciudadanía.

En efecto, con la finalidad de prestar asesoría jurídica para resolver los problemas legales de las Cooperativas Eléctricas, en 1963 se crea FENACOPEL. Prontamente, la organización se convertiría en una central de compras y utensilios, y buscaría recursos financieros con organismos nacionales e internacionales, con lo cual lograría impulsar de manera importante la labor de las Cooperativas que la integraban, las cuales fueron las responsables de generar cambios trascendentales en la vida cotidiana de las personas ubicadas en las zonas rurales del país, al permitirles contar con un consumo doméstico de electricidad y la mecanización de los procesos productivos.

De esa manera, FENACOPEL ha tenido como finalidad el velar por los intereses de las Cooperativas que son parte de ella, prestarles asesorías técnicas y jurídicas, vincularlas con las autoridades, coordinarlas en temas comunes, y apoyarlas en la contratación de diversas asesorías, entre otras materias, con la finalidad de potenciar la importante labor social que desarrollan en regiones del centro-sur del país.

“Las Cooperativas prestan el servicio eléctrico donde las empresas grandes no quisieron llegar, con el objeto de integrar sectores geográficos y lograr el desarrollo social y económico de sus habitantes. En concreto, nacen a partir de la organización de vecinos ubicados en zonas rurales aisladas, que para progresar se unen con el fin de lograr el servicio eléctrico, el cual era inalcanzable de manera individual. Así, se consiguió potenciar el crecimiento empresarial en dichos sectores dentro de un contexto cooperativo y basado en el concepto de asociatividad”, explica Patricio Molina, Gerente de FENACOPEL.

Grandes desafíos

Con la finalidad de mejorar constantemente las condiciones de vida de sus usuarios, a lo largo de los años las Cooperativas Eléctricas han diversificado la prestación de sus servicios. “No debe extrañar que, además de distribuir electricidad, las Cooperativas se encuentren presentes en soluciones de eficiencia energética, climatización, energías renovables, capacitaciones, generación eléctrica, venta de materiales eléctricos, arriendo de equipos eléctricos, servicios eléctricos, retail comercial y financiero, servicios fúnebres, créditos en sus locales comerciales, seguros, inmobiliaria, agroferretería, automotriz y farmacia, dando opciones a sus usuarios que grandes empresas no les dan”, señala el Gerente de FENACOPEL.



VENTAJAS DE LA ELECTRIFICACIÓN RURAL

- Aumento y mejora la producción.
- Mayor disponibilidad de mano de obra para otras actividades.
- Crecimiento de ingresos en población rural.
- Precios más competitivos de los productos alimenticios.
- Mejora el estándar de vida, condición social y cultural de la población rural.
- Une en un sistema eléctrico una población dispersa, pagando un menor costo.



Uno de los grandes desafíos de FENACOPEL son el poder canalizar los sólidos conocimientos técnicos-económicos de las Cooperativas Eléctricas, adquiridos luego de enfrentar por más de 70 años las complejidades geográficas y climáticas de los sectores rurales al distribuir electricidad, aportando con ello al desarrollo de mejores políticas públicas que benefician a la ciudadanía. “Por ello, ponemos a disposición

todo el potencial reunido a través de FENACOPEL para participar activamente en las diversas actividades atingentes a los sectores eléctrico y cooperativo, a efecto de ser un real aporte en el trabajo del Ejecutivo y Legislativo”, señala el Gerente de FENACOPEL.

Actualmente, las Cooperativas Eléctricas atienden a más de 230.000 clientes ubicados en cerca de 280.000 km2.

